

# 增收増益企業緊急アンケート

# セブン-イレブン、ヤフーに 続くのはどこか?

# 「御社は給料上げますか?」



経済3団体のトップ

零細企業、正規社員と非正規社員。この格差は好景気になればさらに拡大するのではなか

「手厚い待遇の狙いは何か。  
「二つあります。まず、認可保育園業界は非常に参入障壁が高い。九〇%が社会福祉法人、八〇九〇%が学校法人などで、我々のような株式会社は一%程度です。待機児童が二万人以上もいるのに、新規参入が非常に少ない。事業者の競争がなから、日曜保育や夜間保

育など今の時代に必要なサービスが実現できない。民間が保育事業をやることに對し、『株式会社が當利口的で保育を行ふと質が落ちる』という偏見がまだ根強く、我々が率先して従業員の待遇を良くすることで、その誤解を解き、ひいては保育事業そのものを大きく変革したいのです』

## 賃上げの理由は「人材確保」

来的にはおそらく四十年代から五十年代の賃金上昇を抑制し賃金カーブのフラット化を図る動きが出てくると見ます。アンケートでトヨタが「業績向上の時はボーナス」、「生産性向上は賃金引き上げ」と回答していますが、これは極めてまっとうなスタンスでしょう」

一方、北見式賃金研究所の北見昌朗所長は労働格差の観点から問題提起する。「景気が上向いて大手が利益を拡大したとしても、下請け企業へのコストダウン要求が緩やかになることはありません。売値は変わらず、しかもインフレでエネ

トで明確に「ペア実施」と答えたのは二社。民間保育所経営最大手のJPホールディングスと物流事業のエーアイティーで、いずれも五期以上連続増収益企業だ。

JPホールディングスは二〇一三年度から、保育士資格を持つアルバイトを含む全従業員の月給を増額する。昨年末時点で正社員は千七百二十一人。アルバイトが千二百二人で保育士資格を持つのは約千人。元々は大和証券の証券マンだった山口洋代表取締役が語る。「保育所の運営費は厚生労働省によって非常に細かく

われは本物なのだから  
が高いと思われる企  
施した。あなたの会  
決められているのですが、  
今年一月から国の補助金が  
一部で増額されています。  
賃上げの原資には主にこれ  
を充て、不足分は持ち出し  
になります。地域によつて  
異りますが、保育士の平  
均的な年収は入社五年目で  
三百二十万円くらい。うち  
で三百三十五万円から三百五  
十万円くらいですね」  
　加えてJ.P.社では、売上  
の一〇%を越えた分の利益  
は従業員に決算賞与として  
還元している。現在四期連  
続で達成中だという。

「——。今年の春調の姿  
が変わりつある。  
二月に二十代後半から四  
十代の社員の年収を三%ア  
ップすると発表したローソン  
に続き、三月に入り、セブン  
&アイ・ホールディングスがグル  
ープ企業のベアーズ（ベースア  
ップ）実施を発表  
コンビニ以外でも、眼鏡庄  
「JINS（ジンズ）」を運  
営するジェイアイエヌ、化  
粧品大手のファンケルなど  
が次々と賃上げを表明して  
いる。ネット検索大手のヤ

は、証券アナリストの本流亮氏がこう解説する。

「五期連続で增收増益している企業は、一進一退の業績ではなく、明確に成長トレンドに入っている企業と考えられます。労働者への支払い余力は高いはず。一方、『企業が得た利益の使い方』に注目すると、増収企業も支払い余力が高いと言えます。利益を内部留用として将来投資に備えるのか、株主に配当するのか、あるいは給料を上げて労働

みずほ総合研究所エコ  
ミストの大和香織氏が言ふ  
「マーケットは立ち直つて  
いますが、実体経済への影  
響はまだこれから。企業  
回答を見ると、業績回復  
対して半信半疑な感じで  
います。二、三年間好景  
が続かない」と、賃金は上昇  
りにくいでしょう。現在は  
業績運動型の賃金体系が主  
流になつております。一律的  
明する企業が相次ぎ、アベ  
ノミクスの発動デフレ脱却の期待が

交団上誌(2)

# **サラリーマンの給料 こうすれば上がる**

②十期以上連續増配企業  
③経済三団体（経団連、経済同友会、日本商工会議所）  
の役員・幹事を務めている  
主な企業

「ベア実施」から回答を得た(別表参照)表を見ると、今後の景見通しについては、ポジイフに捉える企業が多い

「賃上げは景気回復軌道の定着やCPI（消費者物価指数）上昇などを踏まえ検討すべき」（三菱地所）

一方、業績連動型の新報酬制度導入で平均約五%の年収アップを発表した。 果たしてこの賃上げの流れは本物なのだろうか。小誌は、賃上げ余力が高いと思われる企業を中心に緊急アンケートを実施した。 アンケートの対象は、次の三つの企業群だ。

者に還元するのか。十期連続増配できているのだから、利益を貢上げに回すとも可能でしょう。

③については、安倍自らが三团体トップに負けを要請したことから、先してそれに応える意思あるのかに注目。①、②、合わせて計八十七社にア

「二〇一三年度末までは『ラス成長が続く』（三井住友ファイナンシャルグループ）、「足元では景気回復の兆は見えている」（KDDI）

一方で、賃上げの実施については総じて非常に慎重なスタンスだ。

